

**CULTURA** Cercas y Carrère: diálogo entre ficción y realidad **P24**

**FÚTBOL** Griezmann, presentado como jugador del Barça **P30**

**GENTE** La fascinación por Kennedy Jr. 20 años después de morir **P38**

## Los 'sin papeles' toman medidas ante las redadas en EE UU

### Trump ataca a varias congresistas por su origen extranjero

SANDRO POZZI / AMANDA MARS

Nueva York / Washington

Los migrantes irregulares se organizaron ayer para defenderse de las redadas iniciadas por Do-

nald Trump en las principales ciudades de Estados Unidos. En Brooklyn (Nueva York) un grupo de activistas latinos organizó una patrulla ciudadana para proteger a la comunidad. Claudia Galicia, una de sus integrantes, comentaba que la mitad de su familia está en situación irregular. "Cuando nos enteramos de que empezaban las redadas nos juntamos todos en casa". Su plan es seguir movilizada hasta la semana que viene. No están solos: la cadena hotelera Marriott declaró que no permitiría a la policía migratoria utilizar sus propiedades para retener a los arrestados.

Tras anunciar la activación, desde ayer, de una cadena de detenciones de unos 2.000 inmigrantes sin papeles, de la que hasta ahora se desconoce su alcance, la Casa Blanca prosigue en sus ataques: Trump atacó ayer a cuatro congresistas demócratas de ascendencia extranjera, a las que llamó a regresar a "sus países". Se refería a Alexandria Ocasio-Cortez, Ayanna Pressley, Rashida Tlaib e Ihan Omar, conocidas por sus enfrentamientos a la líder de su partido en Washington, Nancy Pelosi, que sin embargo ha censurado los comentarios "xenófobos" del presidente. **PÁGINAS 3 Y 4**

## Urzúa: "Para López Obrador cualquier crítico es un neoliberal"

### El exsecretario de Hacienda carga contra el jefe de Gabinete

DAVID MARCIAL PÉREZ, México  
El exsecretario de Hacienda mexicano Carlos Urzúa carga en una entrevista en *Proceso* contra el talante inflexible de Andrés Manuel López Obrador y las injerencias del jefe de la oficina de la Presidencia, Alfonso Romo. "Trató de usar su influencia para apoderarse de Hacienda", dice sobre él. Del presidente afirma que "para él, cualquiera que lo critique es un neoliberal". **PÁGINA 5**

## El Papa, a la búsqueda de fieles en Asia y en África

DANIEL VERDÚ, Roma  
China y el África subsahariana son las zonas donde el catolicismo está creciendo más y donde la Iglesia considera que podrá compensar la hemorragia que sufre en Europa o América. Ningún movimiento vaticano es casual: el Papa viajará antes de que termine el año a Japón y a tres países de África: Mozambique, Islas Mauricio y Madagascar. **PÁGINA 20**

Miles de excombatientes de las FARC viven en zonas especiales de reintegración, pero su figura jurídica expira en agosto

## La guerrilla echa raíces en la paz colombiana

SANTIAGO TORRADO, Agua Bonita  
Más de dos años y medio después de la firma de la paz en Colombia, su implementación atraviesa un momento crítico: la violencia persiste en varias regiones y, en otras, grupos armados han ocupado el vacío de poder. A pesar de los obstáculos, la reintegración en Agua Bonita, una de las zonas en las que los excombatientes se concentraron para dejar los fusiles, marcha a toda máquina. En total son 24 zonas que en la jerga gubernamental se conocen como Espacio Territorial de Capacitación y Reincorporación (ETCR), y que aún albergan

a 3.296 de los 13.000 exguerrilleros en proceso de reintegración. Muchos quieren quedarse, pero la figura jurídica de los ETCR expira en agosto.

El Gobierno de Iván Duque, crítico de la negociación, ha planteado mantener 13 y trasladar 11 a otros terrenos. **PÁGINA 4**



KIRSTY WIGGLESWORTH (AP)

## Djokovic gana en Wimbledon una final memorable

El serbio Novak Djokovic conquistó ayer por quinta vez en su carrera el torneo de Wimbledon, uno de los cuatro grandes del tenis mundial. Lo consiguió al derrotar a otro mito como el suizo Roger

Federer (7-6, 1-6, 7-6, 4-6 y 13-12) en una emocionante final que se alargó durante 4 horas y 57 minutos, la más larga que ha vivido jamás el legendario torneo. **PÁGINA 27**



FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax  
ALBARIÑO

RÍAS BAIXAS, DENOMINACIÓN DE ORIGEN.

Los padres de víctimas de la violencia exigen indemnizaciones al Estado brasileño

## Cuando tu hijo muere a manos de la policía

FELIPE BETIM / TONI PIRES  
Goiânia / Brasilia

De los 65.605 homicidios que hubo en Brasil en 2017, las fuerzas de seguridad cometieron al menos 5.159, lo que significa que los agentes mataron una media de 14 personas al día ese año en todo el país. "Yo financié los disparos que mataron a mi hijo y no puedo soportarlo. Sus

sueños fueron robados por el brazo fuerte del Estado", argumenta Edna Carla Cavalcante, líder de la asociación Madres de Curió, una de las varias asociaciones de familiares que reclaman explicaciones, justicia y una indemnización del Estado, al que culpan de haber matado a sus hijos, ya sea por acción directa o por omisión. **PÁGINA 6**